

développement, nous avons aidé à l'extraordinaire croissance économique de la région de l'ASEAN. Nous continuons à travailler ensemble pour chercher une solution aux disputes régionales qui menacent la prospérité et la stabilité de toute la région du Sud-Est de l'Asie.

À la base de nos intérêts mutuels, se trouve le désir commun de promouvoir la paix et la prospérité - en Asie et ailleurs dans le monde. Le Canada a toujours appuyé l'ASEAN et collaboré avec elle dans sa recherche d'une solution pacifique au problème du Cambodge. Comme vous, nous avons fait des pressions pour que les troupes soviétiques se

éprouvons un profond respect pour le droit international, et désirons ardemment la résolution pacifique des différends.

Nous partageons en outre avec vous une forte préférence pour les économies de marché et les sociétés ouvertes. Notre prospérité relative est le résultat de notre respect envers les personnes, et de la promotion des contacts personnels qui est, nous en sommes convaincus, une étape essentielle à la compréhension internationale et à la prospérité globale.

Partageant les mêmes opinions, nous avons renforcé les relations économiques et commerciales qui existent entre nous. Au cours de la dernière décennie, le commerce bilatéral entre l'ASEAN et le Canada a triplé et s'est chiffré à 2,6 milliards de dollars en 1988, soit une augmentation imposante de 33 % par rapport à 1987. Vous serez heureux d'apprendre que nos importations de l'ASEAN se sont accrues même plus vite que nos exportations, ce qui s'est traduit l'année dernière par une balance commerciale excédentaire de 336 millions de dollars en faveur de l'ASEAN.

Sur la scène internationale, le Canada et l'ASEAN participent tous deux activement au GATT et aux négociations commerciales multilatérales entamées en 1986 dans le cadre de l'Uruguay Round. Nous sommes également, avec la Thaïlande, la Malaisie, les Philippines et l'Indonésie, membres du groupe de Cairns qui a fait preuve de leadership dans ses efforts pour abolir les subventions et les barrières qui faussent les échanges agricoles.

Je crois que la coopération en matière de développement est un moyen très efficace de promouvoir une collaboration plus étroite entre le Canada et l'ASEAN. En unissant nos efforts en ce domaine, nous favorisons la croissance économique de la région, mais aussi nous créons des occasions de mieux nous comprendre et de tirer profit de nos expériences réciproques.